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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     31.05.2018 

Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II und Groß Schönwalde  

am Mittwoch, 30. Mai 2018 um 18:00 Uhr,  

Quartiersbüro Schönwalde II, Makarenkostraße 12 

 

- öffentlicher Teil - 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:   20:11 Uhr 

 

Anwesenheit 

 

Frau Simone Dehn 

Herr Olaf Schmidt 

Torsten Lange 

Frau Karola Lüptow 

Herr Erik von Malottki 

 

 

Gäste 

 

Frau Eva Held (QM SW II) 

Frau Steffanie Risse (Stadtbauamt) 

Frau Kathrin Schulz-Jokiel (MGH „Aktion Sonnenschein“) 

Frau Elisa Müller (Heimat hoch 3) 

Frau Henrike Kohpeiß (Heimat hoch 3) 

Frau Ursula Rakow 

Herr Stephan Schildberg 

 

Tagesordnung  

 1. Eröffnung der Sitzung 

 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 18.04.2018 

 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretun-

gen 

 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II und Groß Schönwalde, Sitzungsdatum 30.05.2018 

 

Seite - 2 - 

 

 5.1. Antrag zum Ortsteilbudget - MGH Aktion Sonnenschein M-V e.V. - Fotoprojekt 

 

 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

 7. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 8. Informationen der Verwaltung 

 

 9. Informationen des Vorsitzenden 

 

 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

 11. Schluss der Sitzung 

 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

 

Herr Schmidt eröffnet die öffentliche Sitzung um 18:00 Uhr. 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wurde mit Änderungen einstimmig angenommen. 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 18.04.2018 

 

- Herr Lange wies darauf hin, dass er der Zeitangabe, wann die Sitzung beendet 

wurde, einen Fehler gegeben hat. Die Sitzung wurde nicht 18:30 Uhr, sondern 

19:30 Uhr beendet 

- Herr Lange hat keine Kritik bezüglich der Verwaltung geäußert. Er möchte nur über 

den Stand von Baumaßnahmen, wie der von der Sporthalle informiert werden 

- die Niederschrift vom 18.04.2018 wurde mit den Änderungen mit 5-Ja Stimmen 

angenommen. 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner*innen 

 

Herr Schildberg machte auf folgenden Punkt aufmerksam 

- es dauert zu lange bis die Protokolle online einsehbar sind. Er verwies dabei auch 

auf die eventuelle Schautafel, welche regelmäßig und zeitnah mit neuen Informati-

onen gestaltet werden muss. Sie dienst als eine Art „Instrument“ für die OTV 

- diese Kritik unterstützte auch Frau Rakow. Außerdem stellte sie folgende Fragen: 

1. Wann werden die Straßen und Gehwege saniert? 

Herr v. Malottki, Frau Lüptow und Frau Dehn machten deutlich, dass die OTV be-

reits seit 2014 auf eine Sanierung der Straßen und Gehwege drängt, nur leider wird 

dieses Vorhaben immer wieder in den nächsten Haushalt geschoben. Die nächste 

Möglichkeit wäre der Doppelhaushalt 2019/20 
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2. Warum sind einige Bäume in der Makarenkostraße kahl und warum werden die-

se statt sie zu fällen mit Blumenkästen geschmückt? 

Herr Schmidt antwortete, dass er diesen Sachverhalt bereits weitergeleitet hat, je-

doch keine Rückmeldung erhalten hat. 

3. Was ist aus den gesammelten Ideen der Bürger*innen während des Tages der 

Städtebauförderung im vergangenen Jahr geworden? Wird davon bereits etwas 

umgesetzt? 

Frau Held informierte, dass die Ideen in das Integrierte Handlungskonzept geflos-

sen sind. Die Idee einer Fahrrad-Selbsthilfe-Werkstatt in Schönwalde II ist umge-

setzt worden. Frau Held machte darauf aufmerksam, dass es den Mitarbei-

ter*innen des Quartiersbüros an ausreichend zeitlichen Kapazitäten fehlt, um die 

Ideen schneller umsetzen zu können, da sie noch weitere Projekte umsetzen  (z.B. 

Stadtteilfest). Das Quartiersbüro arbeitet jedoch daran, einige von den gesammel-

ten Ideen auch umzusetzen. 

4. Warum sind die Häuser in der Makarenkostraße 33 – 35 in so einem schlechten 

Zustand und warum wird dagegen nichts getan? 

Die OTV informierte, dass die Häuser von Herrn Ralph Müller verwaltet werden und 

dass man leider nicht sehr viel Einfluss nehmen kann. Es wird jedoch überlegt, die 

Hausverwaltung zu der nächsten OTV-Sitzung einzuladen. 

 

TOP 5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretun-

gen 

 

TOP 5.1. 

 

06/1468 

Antrag zum Ortsteilbudget - MGH Aktion Sonnenschein M-V e.V. –Fotoprojekt 

 

- der Antrag wurde von Frau Kathrin Schulz-Jokiel eingebracht. Die Mitglieder der 

OTV, wiesen darauf hin, dass die im Antrag aufgelisteten Kosten für Kamera und 

Bilderrahmen nicht realistisch sind. Daher wurde die beantragte Summe von 

596,29 € auf eine Pauschale von 800 € erhöht. Der Antrag wurde einstimmig an-

genommen. 

 

TOP 5.2. 

 

06/1483 

Antrag auf finanzielle Zuwendung aus dem Ortsteilbudget Projekttitel: Fest „Das 

Café, das nie gebaut wurde.“ Abschluss des Projekts „Heimat hoch 3“  

 

- es wurde von der OTV als sehr unterstützenswert erachtet. Herr von Malottki be-

grüßt das Vorhaben sehr, da das fehlende Café ein Thema ist, welches die Men-

schen in Schönwalde II beschäftigt. Herr Lange äußerte Bedenken bezüglich der 

Bewirtung während des Festes. Der Antrag wurde mit 4-Ja-Stimmen und einer Nein-

Stimme angenommen 

 

TOP 5.3. 

 

06/1487 

Antrag Ortsteilbudget – Unterstützung bei der Begleichung der angefallenen Be-

triebs- und Nebenkosten durch den Betrieb der Fahrrad-Selbsthilfe-Werkstatt 

 

- nachdem Frau Held den Antrag im Auftrag der Caritas eingebracht hat, äußerten 

die anwesenden OTV-Mitglieder großes Bedauern über die Ereignisse. Frau Held 
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hatte in dieser kurzen Zeit nicht veranlassen können, dass dieser Sachverhalt von 

der WVG geprüft wird. Frau Held und Herr v. Malottki werden sich dafür einsetzen, 

dass geklärt wird, wie diese hohen Kosten zustande gekommen sein können. Es 

wird auch weiterhin über eine Zukunft der Werkstatt nachgedacht werden. Es wur-

de einstimmig beschlossen, dass der ausstehende Betrag bezahlt wird unter der 

Auflage, dass die Werte des Stromzählers ordentlich abgelesen und geprüft werden 

 

TOP 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

Eine Stunde vor der nächsten OTV-Sitzung wird es eine Bürger*innensprechstunde 

der OTV geben. Dazu wird auch die WVG und die WGG eingeladen werden. 

 

 

TOP 7. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

TOP 7.1. 

 

06/1475 

Gemeindliches Einvernehmen zum Bauantrag zur Errichtung einer Kindertages-

stätte in Schönwalde II, Ernst-Thälmann-Ring 30  

 

- Frau Risse hat das Bauvorhaben ausführlich vorgestellt. Die Öffnungszeiten der 

neuen Kita werden von 5:30 Uhr bis 18 Uhr sein. Ein Neubau der Kita wurde sehr 

begrüßt, jedoch sind folgende Fragen aufgekommen: 

1. Gibt es eine Gestaltungssatzung? Diese Frage wurde gestellt, weil in der Vergan-

genheit immer wieder Gebäude errichtet wurden, die nicht in das Gesamtbild des 

Stadtteils passen. 

2. Welchen Flächenanteil wird die Dachbegrünung  auf dem Gebäude haben? Da 

viele Häuser mit höheren Stockwerken sich um den geplanten Neubau befinden, 

sollten die Anwohner*innen nicht auf eine zu große Fläche schauen müssen, die 

nur bedacht wurde, jedoch nicht begrünt. 

3. Wird es ausreichend Kurzzeit-Parkplätze an der Kita geben, damit die Eltern ihre 

Kinder mit dem Auto hinbringen und abholen können? Hier besteht die Gefahr, 

dass es zu Schwierigkeiten mit den anliegenden Anwohnerparkplätzen kommen 

könnte. 

Um diese Fragen noch klären zu können, wird die OTV zur nächsten Sitzung Herrn 

Lerm einladen. Die Beschlussvorlage wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 8. Informationen der Verwaltung 

 

keine 

 

TOP 9. Informationen des Vorsitzenden 

 

keine 
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TOP 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung  

 

keine 

 

TOP 11. Schluss der Sitzung  

 

Herr Schmidt schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:11 Uhr. 

 

gez.          gez. 

Olaf Schmidt         Simone Dehn 

Vorsitzender der Ortsteilvertretung      Protokollantin 


